

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



DOMINGO 9 DE SEPTIEMBRE DE 2012

URGE MARVÁN A TRANSPARENTAR GASTO PÚBLICO

Las reformas a la ley de transparencia son urgentes para avanzar en el tema de rendición de cuentas en México, señaló María Marván, consejera del Instituto Federal Electoral (IFE). "Es indispensable que se transparenten los recursos públicos y sobre todo que haya claridad en los estados de cómo se están gastando", dijo. En entrevista, la ex comisionada del Instituto Federal de Acceso a la Información (IFAI) indicó que haber definido ámbitos de gasto federal, estatal y municipal ha sido pretexto para no transparentar el 100% de los recursos públicos en las entidades. "Todo dinero que gasta cualquier poder público es dinero del pueblo mexicano y por tanto el pueblo merece saber en qué se gasta. Se ha permitido que existan muchos resquicios en materia de transparencia", añadió. (REFORMA, P. 6, LESLIE GÓMEZ)

AVALAN 55% LA DECISIÓN DEL TEPJF

De acuerdo con una encuesta telefónica del periódico Reforma, la mayoría de los mexicanos opina que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) tomó la decisión correcta al declarar como válida la elección presidencial. Según el sondeo, el 55% de los entrevistados avala la decisión del Tribunal, frente al 36% que cree que la decisión de validar los comicios no fue la correcta. A pesar de este aval ciudadano, la mayoría opinó que la elección presidencial no fue limpia, a decir del 59%, ni tampoco equitativa, en opinión del 53%. Además, 71% de los consultados cree que hubo compra de votos durante el proceso electoral y 50% piensa que las protestas en contra del fallo del Tribunal sí se justifican, de hecho un 35% afirmó que estaría dispuesto a participar en una protesta pacífica en contra del proceso electoral. En una escala del 0 al 10, la ciudadanía calificó al Instituto Federal Electoral (IFE) y al TEPJF con 6.3 y 6.2, respectivamente, por su actuación durante el proceso electoral de este año. El estudio revela que los entrevistados que más consideran como correcta la validación de la elección son aquellos que dicen haber votado por Enrique Peña Nieto, presidente Electo postulado por la coalición Compromiso por México (PRI-PVEM), mientras que los que más rechazan la decisión del Tribunal son los electores que apoyaron a Andrés Manuel López Obrador, ex candidato del Movimiento Progresista (PRD-PT-MC). El estudio da muestra también de que un 61% de los consultados cree que el llamado a la desobediencia civil pacífica es dañino para la democracia, mientras que 26% califica dichas acciones positivamente. (REFORMA, P. 1-9, OPINIÓN; METRO, P. 10, NACIONAL, ALEJANDRO MORENO Y RODRIGO LEÓN)

UNA BUENA NOTICIA, POSTURA DEL PRD: SÁNCHEZ

Eduardo Sánchez, vocero de Enrique Peña Nieto, celebró la decisión del Partido de la Revolución Democrática (PRD) de reconocer los resultados de la elección Presidencial y comenzar a trabajar de manera coordinada en beneficio de la sociedad. En entrevista para Milenio, el priísta consideró que el llamado de Jesús Zambrano, líder nacional del sol azteca, es un acto de "civildad política", por lo que manifestó la disposición del equipo de transición para trabajar con todas las fuerzas políticas. Luego de que la cúpula perredista acordara reconocer el fallo del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) en el que se declara Presidente Electo a Peña Nieto, Sánchez se limitó a recordar que dicha resolución es "inatacable". Aseguró que el reconocimiento de quienes integran todos los niveles de gobierno, así como de sus partidos, pone fin al conflicto postelectoral para dar paso a la construcción de acuerdos y mejoras para el país. (MILENIO DIARIO, P. 5, POLÍTICA, CAROLINA RIVERA; IMPACTO EL DIARIO, P.5, NACIONAL, REDACCIÓN)

**Selección de PRENSA
NACIONAL 2011**

Coordinación de Información y Medios

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



DOMINGO 9 DE SEPTIEMBRE DE 2012

PUBLICACIÓN EN INTERNET DE LA RESOLUCIÓN DEL TEPJF

En la sección Enfoque del periódico Reforma se informó que la resolución del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) sobre el juicio de inconformidad SUPJIN359/2012 puede ser consultada en el portal de dicho suplemento o en la siguiente liga: <http://bit.ly/PSHu8B> Asimismo, se menciona que el expediente de 1346 fojas contiene los argumentos esgrimidos por los siete magistrados del TEPJF para declarar infundados los planteamientos de nulidad de la elección presidencial expuestos por la coalición Movimiento Progresista. (REFORMA, P. 15, ENFOQUE, REDACCIÓN)

IMPUGNA PRD DECISIÓN DEL IFE SOBRE USO DE ENCUESTAS

El Partido de la Revolución Democrática (PRD) impugnó ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) la decisión del Instituto Federal Electoral (IFE) de no aceptar la queja relacionada con el uso de las encuestas y su difusión durante el periodo de veda electoral. Camerino Márquez, representante del PRD ante el IFE, aseveró que toca al instituto imponer sanciones a las conductas irregulares, por lo que dijo que es urgente que el organismo deje su actitud parcial en favor de Enrique Peña Nieto y el Partido Revolucionario Institucional (PRI). El tema fue parte del recurso que presentó la coalición de partidos de izquierda dentro del juicio de inconformidad 359 con base en el cual solicitó la invalidez de la elección. Sin embargo, por unanimidad, los magistrados resolvieron que esa encuesta sí cumplió con los criterios dispuestos por el IFE, mediante un acuerdo aprobado por el Consejo General. Los magistrados indicaron que ésta y otras encuestas no pueden ser consideradas como propaganda electoral ni como elementos de inducción al voto; manipulación de la verdad; simulación de propaganda electoral; falta de transparencia respecto de quienes patrocinaron las encuestas y manipulación por difusión diaria de encuestas electorales. (LA JORNADA, P. 9, POLÍTICA, REDACCIÓN)

SE ACABARÁ LA “ESQUIZOFRENIA” SI AMLO SE VA

Jesús Ortega, ex dirigente del Partido de la Revolución Democrática (PRD), manifestó que si Andrés Manuel López Obrador abandona las filas de su partido para crear otro, como ha trascendido, se acabará la "esquizofrenia política" en el sol azteca. En conferencia de prensa ofrecida en Xalapa, Veracruz, acompañado de la dirigencia estatal perredista, Ortega dijo que ha llegado el tiempo de que el PRD tenga una sola visión. Aclaró que no sabe exactamente si este domingo López Obrador dejará las filas del partido para conformar un propio instituto político; sin embargo, precisó que la posible salida de López Obrador beneficiará al perredismo, pues siempre ha existido una división de posturas políticas. En días recientes, Jesús Zambrano, líder nacional del sol azteca, afirmó que el tabasqueño está en libertad de formar su propio partido. Expresó también que se mantiene a la expectativa de lo que el ex candidato presidencial del Movimiento Progresista decida hacer luego de anunciar la "resistencia pacífica" tras el fallo del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). (MILENIO DIARIO, P. 1, 4 Y 5, POLÍTICA, ISABEL ZAMUDIO)

**Selección de PRENSA
NACIONAL 2011**

Coordinación de Información y Medios

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



DOMINGO 9 DE SEPTIEMBRE DE 2012

LÓPEZ OBRADOR PRESENTA HOY PLAN DE ACCIONES TRAS EL FALLO DEL TEPJF

Andrés Manuel López Obrador, ex candidato de la izquierda a la Presidencia de la República, encabezará este domingo una multitudinaria asamblea en el Zócalo de la ciudad de México en la que ratificará su denuncia de fraude electoral y no se descarta que llame a la creación de un nuevo partido sobre la base del Movimiento Regeneración Nacional (MORENA). López Obrador fue derrotado en la elección presidencial del 1 de julio por Enrique Peña Nieto, de la coalición Compromiso por México (PRI-PVEM), quien obtuvo 38.2% de los votos contra 31.6% del tabasqueño, sin embargo se ha negado a reconocer el triunfo de su oponente, ya avalado por el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). Al igual que en 2006, cuando el presidente Felipe Calderón se llevó el triunfo con una diferencia menor al 1% de los votos, el líder de la izquierda se apresta a encabezar una movilización nacional y a realizar acciones de "desobediencia civil pacífica". (OVACIONES, P. 2, NACIONAL, REDACCIÓN)

LA RUTA HACIA LA CREACIÓN DE UN NUEVO PARTIDO POLÍTICO

Dentro de la nota se publicó un apartado en el que se explican los pasos que habrá de seguir Andrés Manuel López Obrador y el Movimiento Regeneración Nacional (MORENA) para constituirse como partido político. Se explica que para constituir un partido político nacional la organización interesada notificará ese propósito al Instituto Federal Electoral (IFE) en enero del año siguiente al de la elección para Presidente. La agrupación tendrá que celebrar una asamblea nacional constitutiva ante la presencia del funcionario designado por el Instituto, quien certificará aprobar su declaración de principios, programa de acción y estatutos. Luego de que el Consejo General del IFE conozca la solicitud de la organización que pretenda su registro como partido político nacional, integrará una Comisión de tres consejeros electorales para examinar los documentos emanados de la asamblea constitutiva a fin de verificar el cumplimiento de los requisitos y del procedimiento de constitución señalados en el Código Federal de Instituciones y Procedimientos Electorales (Cofipe). La Comisión formulará el proyecto de dictamen de registro. Con base en el proyecto del dictamen de la Comisión, y dentro del plazo de 120 días contados a partir de que tenga conocimiento de la presentación de la solicitud de registro, resolverá lo conducente. Cuando proceda, expedirá el certificado correspondiente haciendo constar el registro. En caso de negativa fundamentará las causas que la motivan y lo comunicará a los interesados. La resolución deberá publicarse en el Diario Oficial de la Federación (DOF) y podrá ser recurrida ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). (EXCÉLSIOR, P. 7, NACIONAL, ISABEL GONZÁLEZ)

#YOSOY132 ANALIZA ESTRATEGIA

La Asamblea General Interuniversitaria de #YoSoy132 discute en Saltillo, Coahuila, sus próximas acciones contra la elección presidencial. A puerta cerrada, alrededor de 150 voceros de asambleas son encabezados por estudiantes de Nuevo León, de Coahuila y del Distrito Federal. Los asambleístas, reunidos en la Casa de Ejercicios de la Diócesis de Saltillo, discutieron respecto a si desconocen a las instituciones electorales y al Poder Judicial de la Federación (PJF) y mantienen un cuestionamiento permanente hacia ellas, aunque admitieron sus limitaciones. "No tenemos la capacidad para destituir a Peña Nieto, pero sí de desconocerlo", manifestaron los activistas. (REFORMA, P. 7, NACIONAL, CRISELDA FARIAS)

**Selección de PRENSA
NACIONAL 2011**

Coordinación de Información y Medios

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



DOMINGO 9 DE SEPTIEMBRE DE 2012

VALIDACIÓN DEL TRIUNFO DEL PRI, “FRACASO” DEL ESTADO DEMOCRÁTICO

En un escrito dirigido el pasado jueves a José Alejandro Luna Ramos, magistrado presidente del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), la representación del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en el Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF) advirtió que la resolución que validó la elección presidencial significa el fracaso del Estado democrático al haber faltado a su encomienda uno de los poderes de la Unión, lesionando el pacto social. El titular de la representación, Miguel Ángel Vásquez, exige al magistrado una respuesta a la que considera una legítima inconformidad contra la actuación del órgano jurisdiccional al ser evidente una sentencia no apegada a derecho en la medida de que “carece de una sólida fundamentación y motivación jurídica, originada por la no valoración íntegra de las pruebas y haber desestimado el cúmulo indiciario aportado y que comprende 600 hojas con elementos de agravio suficientes para acreditar la invalidez”. El TEPJF, señaló el perredista, “tenía la encomienda de velar por el interés del pueblo. Es una institución que no está confinada a vigilar únicamente la aplicación de la norma porque no es solamente un Tribunal de legalidad, sino que su función es garantizar los principios constitucionales”. (LA JORNADA, P. 29, CAPITAL, ÁNGEL BOLAÑOS)

DICE FCH QUE CON EU HAY UNA RELACIÓN DIFÍCIL

Felipe Calderón, presidente de la República, reconoció que existen complicaciones y tensión en la relación bilateral entre México y Estados Unidos, en una entrevista con la televisión rusa. El mandatario mexicano fue entrevistado por la cadena RT de dicho país, en el marco de su participación en la XX Cumbre de Líderes del Foro de Cooperación Económica Asia-Pacífico (APEC por sus siglas en inglés), y ahí retomó la célebre frase del ex presidente Porfirio Díaz: “Pobre México: tan lejos de Dios y tan cerca de Estados Unidos”. “Siempre ha habido y habrá una complejidad entre México y Estados Unidos, aunque la cercanía también ha traído beneficios muy claros. También es un problema que vivas a lado del mayor consumidor de drogas del mundo, todo el mundo le quiere vender droga a través de tu puerta o tu ventana, y eso hace más complicada la relación”, indicó Calderón. Abundó que pese a esas complicaciones se ha establecido una relación constructiva para enfrentar problemas. Dijo que las relaciones son complicadas y, en ocasiones, tensas, aunque concluyó que se tiene una buena relación. Incluso, hizo votos para que el vínculo maduro con Estados Unidos continúe después de las elecciones de noviembre en aquel país. También confió en que el gobierno del mandatario electo, Enrique Peña Nieto, dará “continuidad” a lo que se está haciendo en México. Dijo que en materia económica no cree que vayan a haber cambios drásticos y que se seguirá en la línea de la modernización y la transformación del país hacia la competitividad. En materia de seguridad, “él mismo Peña Nieto ha dicho que sostendrá el esfuerzo por modernizar las instituciones y combatir al crimen organizado, ojalá así sea”. En materia social están ya muy claras las directrices establecidas de programas, de atención a la pobreza, de salud y educación, de servicios públicos y vivienda, manifestó. En torno a que será de su vida después del 1 de diciembre, aseguró que aún no sabe. “Yo espero, como ciudadano, poder hacer política que gestione el bien común, y en ese sentido seguiré trabajando por México”. Calderón dijo estar consciente de que llegó al final de una carrera política, dado que en México no hay reelección, “así que por esa vía yo ya llegué al final del camino”. (REFORMA, P.3, MAYOLO LÓPEZ; EL UNIVERSAL, P.1, JORGE RAMOS)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



DOMINGO 9 DE SEPTIEMBRE DE 2012

SENADO PIDE A ESTADOS INFORME SOBRE DEUDA

El Senado de la República pidió a los 31 gobernadores y al jefe de gobierno de la ciudad de México un reporte detallado de la situación financiera de sus entidades, sobre todo de los "endeudamientos contratados" y sus efectos en el mediano y largo plazo en el bienestar de la población. Además, solicitó a los Congresos locales y a la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF) implementar mecanismos de transparencia y rendición de cuentas e instruyan a sus órganos de fiscalización a realizar auditorías de sus haciendas públicas. La Cámara alta también precisó que de diciembre de 2008 a junio de 2012, el saldo de la deuda pública de largo plazo de los estados y municipios se incrementó 99.1%, al pasar de 203 mil 70.2 millones a 404 mil 409.5 millones de pesos. Como porcentaje de las participaciones, el saldo de la deuda se incrementó de 50.7% en diciembre de 2008 a 80.1% en junio de 2012, subrayó. En su petición el órgano legislativo advirtió que el hecho de que "los gobernantes locales no estén obligados a reportar cómo gastan, propicia ineficiencia y dispendio, así como el incremento irresponsable del gasto público". (EXCÉLSIOR, P.22, NOTIMEX)

IMPULSA PAN EN EL SENADO INICIATIVA QUE REGULE LA PUBLICIDAD GUBERNAMENTAL

La bancada del Partido Acción Nacional (PAN) en el Senado impulsa una ley para regular la publicidad gubernamental y establecer criterios que permitan que los recursos públicos destinados a la difusión y la propaganda oficial fluyan con equidad y transparencia en medios electrónicos y escritos, sin privilegiar a los afines, ni castigar a otros por su línea editorial. Se trata de una iniciativa pendiente desde hace cinco años, cuando se promulgó la Reforma Constitucional en Materia Electoral y que senadores del PAN retomaron ahora, adelantándose al priísta Enrique Peña Nieto, quien se comprometió a promover cambios legislativos en la materia. La propuesta de Ley Federal de comunicación gubernamental reglamentaria del artículo 134 constitucional, va a fondo y pretende acabar "con la regla no escrita de la zanahoria y el garrote: de aquello de que si te portas bien te doy publicidad, te portas mal, te la quito", comentó el senador Javier Corral Jurado, autor de la iniciativa, avalada por otros legisladores de su bancada, entre ellos el ex gobernador Ernesto Ruffo y presentada en la primera sesión de la nueva legislatura. (LA JORNADA, P.8, ANDREA BECERRIL)

ENFRENTA TRABAS LA REFORMA LABORAL

La discusión de la Reforma Laboral propuesta por el presidente Felipe Calderón como iniciativa preferente no tuvo avances en los primeros siete días del plazo de 30 que tiene el Congreso para resolverla. Los grupos parlamentarios expresaron sus posiciones respecto al contenido de la propuesta de reformas a la Ley Federal del Trabajo, sin que haya nuevos planteamientos, y sí las mismas reticencias por parte de legisladores de distintos partidos. La Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara baja acordó conformar la Comisión del Trabajo y Previsión Social para procesar el dictamen respectivo, pero aún no se integra el grupo de trabajo y, por lo tanto, no hay una discusión formal del tema. Se espera que el lunes quede integrada la comisión. Hasta ahora, la reforma del Ejecutivo enfrenta las posiciones en contra de tres partidos que conforman el Movimiento Progresista (PRD-PT-MC), los cuales han recibido a las organizaciones sindicales y acordaron movilizaciones para expresar su rechazo. (REFORMA, P.6, CLAUDIA SALAZAR)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



DOMINGO 9 DE SEPTIEMBRE DE 2012

DEPLORAN INMUNIDAD A ZEDILLO POR ACTEAL

Los abogados de los demandantes del ex presidente Ernesto Zedillo deploraron la decisión del Departamento de Estado de otorgarle inmunidad por el caso de la masacre de Acteal, Chiapas, y reconocieron que ello representa el fin de la demanda civil en su contra. "Estamos profundamente decepcionados por la decisión del Departamento de Estado de otorgar inmunidad al ex presidente, lo cual evitará que procedamos con el caso en contra", señalaron los abogados Roger Kbbert y Marc Plugiese, del bufete Rafferty, Kobert, Tenneholtz & Hess. La noche del viernes, el Departamento de Justicia de EU sugirió a una Corte federal en Connecticut otorgar inmunidad a Zedillo. El asesor legal del Departamento de Estado y quien recomendó dar inmunidad para Zedillo, Harold Hongju Koh, es compañero del ex jefe de Estado mexicano en la Universidad de Yale. "La queja está basada en las acciones del ex presidente Zedillo como presidente, no en una conducta privada", opinó Hongju Koh, profesor en la Escuela de Leyes de Yale, donde Zedillo dirige el Centro de Estudios sobre Globalización y es profesor de política y economía internacional. Hongju Koh llegó a la conclusión de que Zedillo debía gozar del derecho de inmunidad para soberanos extranjeros por actos cometidos durante su administración luego de que el actual gobierno de México solicitó la inmunidad para el ex gobernante. (REFORMA, P.5, STAFF)

GÉNEROS DE OPINIÓN

LA DECLARACIÓN DE PRESIDENTE ELECTO/ NUVIA MAYORGA DELGADO

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación dictó, el 31 de agosto pasado, la resolución declarando la validez de la elección de Presidente y en el cuarto punto resolutivo de la misma, el reconocimiento al ciudadano Enrique Peña Nieto como Presidente Electo de los Estados Unidos Mexicanos. La resolución del Tribunal, a través de sus resultandos, considerandos y resolutivos, en 148 fojas, funda y motiva el sentido del juicio. Dicho órgano jurisdiccional, como una parte integrante del Supremo Poder de la Federación, gozando de la autonomía, libertad y reconocimiento del Poder Judicial, es una de las instituciones que le imprimen legalidad y sustentan la democracia del Estado mexicano. Cuando se discutieron las reglas electorales, la definitividad de su fallo fue aceptado y aprobado por todos los partidos políticos. Existe un reconocimiento claro de la legalidad del pasado proceso electoral. Se han cumplido con todas las fases procesales y se respetaron todos los derechos civiles y políticos de los inconformes, se recibieron pruebas y alegatos; sin embargo, uno de los candidatos no favorecidos en la elección, ahora, desconoce aquello que no conviene a sus intereses. La estabilidad nacional exige, de todos los actores políticos, el reconocimiento de un valor superior al individuo y que consta de las instituciones que le imprimen certeza y fortaleza a un Estado nacional que ha crecido en democracia y participación ciudadana. Desconocer ahora a un órgano superior perteneciente al Poder Judicial de la Federación, a la técnica del mismo, a su presencia y madurez, resulta ya un absurdo, e inclusive, insultante a todos aquellos que desde su trincheras han luchado por un México mejor. (EL SOL DE MÉXICO, P. 15, NACIONAL, NUVIA MAYORGA DELGADO)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



DOMINGO 9 DE SEPTIEMBRE DE 2012

FRENTES POLÍTICOS

En la columna se menciona que: "Para los seguidores de Andrés Manuel López Obrador que acudirán al Zócalo, su líder no les llevará palabras de guerra. Muchos querrán dar seguimiento a resistencias civiles que no llevan a nada. El furor postelectoral se enfrió una vez designado por el Tribunal el presidente Electo, Enrique Peña Nieto, y de esta manera se oficializó la derrota de la izquierda una vez más. López Obrador anunciará la intención de convertir al Movimiento Regeneración Nacional (MORENA) en un nuevo partido político de izquierda. Hay desilusión. Se desinfla AMLO". Por otro lado se dice que: "Sin hablar de un reconocimiento explícito, el líder nacional del PRD, Jesús Zambrano, admitió que la sentencia del TEPJF es inatacable y que el PRD respetará el Estado de derecho. Gobernadores y legisladores emanados de la izquierda acordarán con Enrique Peña Nieto. Pese a esto, Zambrano aseguró que respaldan a AMLO. Por lo pronto, Miguel Ángel Mancera (DF), Gabino Cué (Oaxaca), Ángel Aguirre (Guerrero), Graco Ramírez (Morelos) y Arturo Núñez (Tabasco) integrarán un frente de gobernadores de izquierda". (EXCÉLSIOR, P.29, OPINIÓN, REDACCIÓN)

EN EL CORCHO/ KATIA D' ARTIGUES

La columnista menciona: "¿Qué hará hoy Andrés Manuel López Obrador en el Zócalo del Distrito Federal? Es la pregunta del día. Hoy, en un mitin o asamblea informativa, dará a conocer su postura luego de que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación declaró a Enrique Peña Nieto como presidente Electo. ¿Se irá por la libre ahora sí y anunciará la creación de su partido MORENA, en cuanto pueda, es decir, en el 2013? ¿Se comenzará a deslindar del Partido de la Revolución Democrática? Sólo él sabe. Al menos la cúpula del PRD -partido al que aún pertenece, porque la figura de licencia no se contempla en sus estatutos-, encabezada por Jesús Zambrano, así como los coordinadores parlamentarios en el Senado y en la Cámara de Diputados, los gobernadores de ese partido y los electos mediante alianzas partidistas -ya sea en funciones o electos- anunciaron que acatarán el fallo emitido por el TEPJF. Es más, Zambrano dijo que si López Obrador decide hacer otro partido, adelante, respetarán su decisión. Ahora, ¿qué pasará si AMLO convoca a protestas y movilizaciones?, ¿quiénes lo acompañarán? Al menos el Movimiento Ciudadano, vía su coordinador parlamentario en la Cámara de Diputados y ex coordinador de campaña, Ricardo Monreal, ya anticipó que con ellos cuenta. ¿Continuará con el mismo poder de convocatoria? ¿Cuánto le durará? (EL UNIVERSAL, P.13, OPINIÓN, KATIA D' ARTIGUES)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



DOMINGO 9 DE SEPTIEMBRE DE 2012

LA SEMANA DE ROMÁN REVUELTAS/ ROMÁN REVUELTAS

Digamos que hoy, luego de la gran manifestación que Obrador organiza en el Zócalo con los suyos, habrá estado en su elemento, el hombre, y no creo que vuelva a haber otra oportunidad como ésta de invocar agravios, de lanzar ataques contra nuestras instituciones electorales, de vilipendiar a la gente del "poder y del dinero", de acusar a ciertos medios de comunicación de haber "impuesto" al actual Presidente Electo de la República, como si el tema fuera tan sencillo y como si la prensa tuviera tan colosal poder y como si él mismo no hubiera estado en la palestra, en propagandas transmitidas en la radio y en anuncios en las calles, desde mucho antes de que comenzaran oficialmente las campañas presidenciales, y, finalmente, como si la gente no sólo fuera tan asombrosamente influenciable sino que, por alguna extraña razón, tuviera una resistencia automática a dejarse influenciar por él, gran comunicador y protagonista, y, por el contrario, estuviera alegremente dispuesta a dejarse engatusar por Peña y nada más por Peña. Me pregunto, sin embargo, sobre los posibles resultados que la estrategia pueda tener para los interesados. Porque, señoras y señores, no me imagino en lo absoluto que una turba, por más violenta que pueda ser, llegue a impedir que Enrique Peña Nieto tome posesión como presidente de Estados Unidos Mexicanos el día 1 de diciembre. No hay tampoco manera, en la calle, de revertir las decisiones de los magistrados del Tribunal Electoral de Poder Judicial de la Federación. Tenemos ya cosa juzgada, estimados manifestantes, y los recursos de inconformidad fueron ya presentados en su momento y desechados por los jueces. Y no creo que el cierre del Paseo de la Reforma, la ocupación de las pistas del Aeropuerto Internacional de la capital y la invasión del cruce donde se encuentran las instalaciones del IFE en el sur de ciudad de México puedan cambiar las cosas. (MILENIO DIARIO, P.2, AL FRENTE, ROMÁN REVUELTAS)

BITÁCORA DEL DIRECTOR/ EL RUMOR: MEDIOS Y REDES/ PASCAL BELTRÁN DEL RÍO

El autor comentó que: "Hace algunos días, Andrés Manuel López Obrador hizo un llamado a sus seguidores a prescindir de los medios de comunicación tradicionales porque, según él, los hay muy pocos que son independientes. Mediante un tuit conminó: Usemos las redes y que cada uno de nosotros se convierta en un medio de comunicación. Que una persona pueda ser un medio de comunicación implica, de entrada, que ella misma sea reportero y editor, las funciones claramente diferenciadas en nuestro oficio que se complementan para asegurar la verosimilitud y calidad de la información. Y la escueta indicación a sus seguidores nada dice sobre su concepto de interés público y el uso de fuentes de información. Lo que López Obrador parece querer son propagandistas, y es válido. Personas que difundan masivamente su pensamiento, prioridades informativas y líneas de acción. Cualquier movimiento político necesita propagandistas. Pero su labor no debe confundirse con las de los medios de comunicación, que, por cierto, difundieron las acusaciones de fraude que él hizo durante la pasada campaña, misma que él y sus partidarios no pudieron fundamentar ante las instancias donde era pertinente y legal hacerlo: el IFE y el Tribunal Electoral. En una época en la que las sociedades están mejor comunicadas y más conectadas, la labor de los medios se requiere cada vez más para separar lo superfluo de lo importante, lo personal de lo público, lo verosímil de lo calumnioso y falso". (EXCÉLSIOR, P.4, NACIONAL, PASCAL BELTRÁN DEL RÍO)

MAPA POLÍTICO/ EL TURNO DE LOS LIBROS BLANCOS Y LA TRANSICIÓN

La reunión del miércoles 5 de septiembre entre Enrique Peña y Felipe Calderón en la casa presidencial de Los Pinos dio inicio formal al proceso de transición entre la administración federal saliente y la que llega, encabezada por el mexiquense, que tomará las riendas de la nación a partir del primer minuto del 1 de diciembre. Calderón y Peña se han esmerado por revestir el proceso de una acentuada institucionalidad, por lo que no han tenido reparo en dar muestras de cortesía, dejando atrás, al menos para la mirada de los medios, los tiempos de la competencia y los desencuentros políticos. Peña no era, ni con mucho, el gobernador preferido de Calderón, que sabía desde el inicio de su mandato, en el 2006, que tarde o temprano tenían que competir. Una vez que el Tribunal Electoral hizo la declaratoria de Presidente Electo dio inicio la convivencia en el país de dos presidentes, uno en funciones y el otro electo. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 11, NACIONAL, JUAN DE LA COSA)

Selección de PRENSA
NACIONAL 2011

Coordinación de Información y Medios

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



DOMINGO 9 DE SEPTIEMBRE DE 2012

EMPLEOS/ FABIOLA GUARNEROS SAAVEDRA

Los cinco meses que transcurren entre la elección presidencial y la toma de posesión del nuevo mandatario parecen eternos, al menos en la experiencia de estos dos últimos sexenios. En julio y agosto se abre un compás de espera en lo que las autoridades electorales procesan todas las impugnaciones y una vez que el Tribunal Electoral valida la elección, entrega la Constancia de Mayoría y comienza formalmente la transición, siguen tres meses de grillas y negociaciones para definir quiénes ejercerán el poder en el Congreso; los partidos se disputan las presidencias de las comisiones camarales y se barajan los nombres de los futuros integrantes del gabinete en medio de tensiones aún no resueltas con los perdedores de la elección. Pero, a diferencia de hace seis años, este periodo tiene una novedad: el estreno de la Reforma Política por parte del presidente Felipe Calderón, quien decidió hacer uso de una nueva facultad, la iniciativa preferente. El jefe del Ejecutivo envió dos iniciativas que deberán procesarse en un periodo máximo de 30 días. Sin ser las famosas "reformas estructurales", Calderón envió dos iniciativas: una se refiere a la transparencia en el manejo financiero de los gobiernos estatales y la otra es la Reforma Laboral. (EXCÉLSIOR, P.28, OPINIÓN, FABIOLA GUARNEROS SAAVEDRA)

LA INMACULADA PERCEPCIÓN/ LA BURRA NO ERA ARISCA/ VIANEY ESQUINCA

La columnista menciona que: "Algunas verdades que sólo se quedaron en rumores son: que Juan Escutia fue el niño héroe que se amarró la bandera nacional y se aventó al vacío, para que el lábaro patrio no cayera en manos enemigas; que José López Portillo defendería el peso como un perro; que Carlos Salinas de Gortari llevaría al país al primer mundo; que Vicente Fox resolvería el conflicto de Chiapas en 15 minutos y que lograría 7% de crecimiento anual de la economía; que Felipe Calderón sería el presidente del empleo y que le ganaría la guerra al crimen organizado; que en 2008 la economía mexicana sólo sufriría un catarrillo; que Andrés Manuel López Obrador aceptaría los resultados del Tribunal Electoral; y que el precio del huevo no impactaría a la inflación. Hay otro tipo de rumores que hay en el ambiente y que podrían ser verdaderos, lo cual sólo el tiempo lo podrá decir. Que López Obrador creará su propio partido dejando al PRD, lanzará su candidatura presidencial en 2018 y que a Marcelo Ebrard le dará diarrea; que en los próximos días se presentará la siguiente tanda de los 40 integrantes del equipo de transición de Enrique Peña Nieto, donde se incluirá al coordinador de las tortas y los refrescos, así como al coordinador del coordinador de asuntos sin importancia; que el PRI ya no es el mismo PRI de siempre; y que Ana Gabriela Guevara sigue sin encontrar su oficina en el Senado". (EXCÉLSIOR, P.28, OPINIÓN, VIANEY ESQUINCA)

SIN PROTOCOLO/ ABANDONAN A SU LÍDER/ JOEL SAUCEDO

Este fin de semana marcará un antes y un después en la historia de la izquierda mexicana y su dependencia casi ciega de quien ha sido su candidato a la Presidencia de la República en el 2006 y 2012. Pues resulta que el pasado viernes se celebró la cumbre de la izquierda en la ciudad de México, que reunió a la dirigencia del Partido de la Revolución Democrática, a gobernadores y legisladores surgidos de esta fuerza política. La determinación que adoptaron fue la de reconocer de manera "inatacable" el fallo del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) que dio como triunfador en las elecciones del 1 de julio al priísta Enrique Peña Nieto. Dicha postura no significa otra cosa que alejarse de la aventura que emprenderá su ex candidato a la Presidencia, quien la víspera anunció que recurrirá a la "desobediencia civil". (LA PRENSA, P. 12, NACIONAL, JOEL SAUCEDO)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



DOMINGO 9 DE SEPTIEMBRE DE 2012

A LA MITAD DEL FORO/ DESIGUALDAD, PODER Y MIEDO/ LEÓN GARCÍA SOLER

Al referirse a la reunión de los líderes de izquierda para definir su postura sobre la declaratoria de validez de la elección presidencial, el autor comentó: "Al centro, Jesús Zambrano, el meteorólogo de la tormenta social: 'Hay una sentencia inatacable del Tribunal y (nosotros) somos respetuosos del Estado de derecho'...ya no somos los mismos, diría el poeta. Ángel Aguirre, sí. Arturo Núñez, gobernador electo de Tabasco, conocedor de la política y de lo electoral: en la urna no se puede distinguir un voto comprado de uno voluntariamente depositado. No habrá expedición punitiva. Y Alejandro Sánchez Camacho, Miguel Barbosa, coordinador senatorial. Dolores Padierna, Alejandro Encinas y Manuel Camacho Solís, trío de senadores; unidad en la diversidad. Adiós al conductor de almas, predicador del amor, de la moral y las virtudes individuales. Hoy domingo, misa solemne de la Morena en el Zócalo: Obrador no es sombra que pasa. Pero son muchos seis años más de travesía en el desierto". (LA JORNADA, P. 16, POLÍTICA, LEÓN GARCÍA SOLER)

TRANSICIÓN CALDERÓN-PEÑA/ JOSÉ BUENDÍA HEGEWISCH

Debajo de la tersura en la entrega-recepción entre Felipe Calderón y Enrique Peña Nieto, la transición de gobierno abre un espacio a pruebas y definiciones. El exhorto de apoyo al gobierno entrante y el reconocimiento a las finanzas públicas del saliente, crea un ambiente propicio para un cambio de administración en orden. Pero la discusión sobre la Reforma Laboral, los equilibrios al interior del PRI y su expresión en el próximo gabinete, así como el llamado a la desobediencia de López Obrador, serán los primeros exámenes para conocer las cualidades y la personalidad del Presidente Electo. Al arrancar la transición, la primera definición llegó del PRD y sus gobernadores. Decidieron acatar el fallo del Tribunal como anticiparon desde la impugnación, aunque eso derive en un "divorcio pactado" con López Obrador. Los perredistas no quisieron marginarse de las negociaciones del PRI y Peña Nieto con el PAN y el gobierno de Calderón para las reformas laboral y contra la opacidad en estados y sindicatos. Pese a las indecisiones propias de este periodo, ni Calderón ni Peña Nieto han recortado la iniciativa política. Sus propuestas legislativas muestran convergencias entre ellos y coincidencias en las llamadas reformas estructurales. (EXCÉLSIOR, P.28, OPINIÓN, JOSÉ BUENDÍA HEGEWISCH)

VALORES EN LA REPÚBLICA/ FRANCISCO VALDÉS UGALDE

En todo orden político hay una jerarquía de valores a los que se sirve o, por lo menos, se dice servir. En el umbral de la segunda alternancia, esos valores afloran de nuevo intensamente, pues con la misma intensidad se manifestaron en el proceso electoral, si bien cubiertos por una espesa capa de mugre mediática. El cambio político ha traído una transformación de la jerarquía de los valores. Antes de la transformación del sistema presidencialista de partido hegemónico, el motivo predominante era el dominio sobre la unidad. No era monolítico, no era el único valor. Las "pruebas" entregadas por la coalición perdedora apenas fueron unas muestras. No pudieron recoger ni evidenciar patrones regulares de comportamientos orientados a comprar votos o inducir en los electores decisiones no tomadas libremente. Eso no quiere decir que no los haya, que la coacción del voto no exista. Es voxpopuli que el asunto es importante y extendido. Es sabido que autoridades locales y operadores partidarios lo practican. Los indicios bajo la forma de denuncias plenas o de trascendidos por fugas de información son contundentes. Y para el caso lo hacen todos los partidos. Para todo efecto de trascendencia mayor, se ha cerrado ya el proceso electoral. Aún deberán el IFE y el Tribunal Electoral desahogar temas muy importantes como el del uso de recursos por parte de los partidos. Pero no tendrán estos asuntos repercusión mayor sobre la conformación de los órganos del poder público. (EL UNIVERSAL, P.14, OPINIÓN, FRANCISCO VALDÉS UGALDE)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



DOMINGO 9 DE SEPTIEMBRE DE 2012

PALABRA DE LECTOR/ CELEBRA ACUERDO DEL PRD PARA RESPETAR FALLO SOBRE ELECCIONES

En serio que es un gran paso lo acordado en el PRD sobre respetar el resolutivo del Tribunal Electoral Federal (sic) en cuanto a los pasados comicios presidenciales y digna de aplaudir la postura de su dirigente, Jesús Zambrano, sobre el Estado de derecho. Ya era justo desligarse de las posturas de Andrés Manuel López Obrador, quien incluso piensa en hacer su propio partido político tras utilizar al PT y al PRD para su interés obsesivo de llegar a la Presidencia a como dé lugar, aunque diga que no es obcecado. Más vale combatir con trabajo legislativo y desde cualquier nivel de gobierno que haya logrado el sol azteca por el bien de todos y de la democracia, aunque habrá que esperar con qué sorpresas nos sale este domingo el tabasqueño. (MILENIO DIARIO, P. 15, POLÍTICA, AURORA TALAVERA)

CARTAS A REFORMA/ BENEFICIO A POBRES, NO OTRO PARTIDO

Se publicó la siguiente misiva firmada por Alberto Pardo, lector del periódico Reforma: “Es agradable escuchar a los líderes de los partidos de izquierda el pronunciarse por respetar el fallo del Trife (sic) sobre el triunfo de Peña Nieto en las elecciones y trabajar con las instituciones e integrarse de esta manera para participar en la toma de decisiones; después de todo, son los que representan la segunda fuerza política de México. Sin embargo, como siempre, se buscará satisfacer el ego de López Obrador, quien seguramente propondrá la creación de otro partido político. Hasta donde entendemos los poco conocedores, primero, las tres corrientes ideológicas ya están representadas (centro, izquierda y derecha) y, segundo, otro partido tendría un costo económico que bien pudiera emplearse en otra área que más lo requiera y beneficie directamente a los sectores de la población más necesitados”. (REFORMA, P. 4, NACIONAL, ALBERTO PARDO)

VIDEGARAY: UN “TECNOPOLÍTICO”/ MARTHA MARTÍNEZ

Al hacer una semblanza de los personajes cercanos a Enrique Peña Nieto, presidente Electo, el autor comentó: “En noviembre de 2011, tras varios intentos fallidos para designar a los tres consejeros del Instituto Federal Electoral, integrantes de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados buscaron a Luis Videgaray para solicitarle que convenciera a Enrique Peña Nieto de destrabar la negociación. Hacía más de un año que la elección de los consejeros se encontraba atascada y el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación ya había dado un ultimátum, por lo que los legisladores propusieron al economista, entonces presidente de la Comisión de Presupuesto, ser el interlocutor con el mexiquense en la negociación de una terna de académicos apartidistas con el argumento de que colocar consejeros afines a los partidos políticos enturbiaría la elección presidencial. Videgaray aceptó, a cambio de supervisar personalmente la terna y tener derecho de veto de aquellos candidatos que considerara antipriistas. A principios de diciembre, el economista planteó la propuesta a Peña Nieto y, a pesar de que era contraria a la postura que habían mantenido Francisco Rojas y José Ramón Martel -quienes llevaron la batuta de la negociación durante 14 meses-, lo convenció de aceptar. Un par de semanas después María Marván, Sergio García Ramírez y Lorenzo Córdova fueron designados consejeros electorales”. (REFORMA, P. 5, ENFOQUE, MARTHA MARTÍNEZ)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



DOMINGO 9 DE SEPTIEMBRE DE 2012

LA HORA DEL LOBO/ COSA JUZGADA/ FEDERICO CAMPBELL

¿Por qué "del Poder Judicial de la Federación"? ¿Qué se está tratando de enfatizar con ese complemento? También podría decirse la Suprema Corte de Justicia de la Nación del Poder Judicial de la Federación. O bien: el juez federal de Nogales, Sonora, del Poder Judicial de la Federación. Pero en fin. Peccata minuta. La historia es que los magistrados o jueces del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, que viven bajo muchísimas y aterradoras presiones, son seres humanos y juzgan como Dios les da a entender. Tratan de adivinarle el pensamiento al jefe de la tribu. Hasta es posible que tuvieran miedo de manifestarse en contra del nuevo y aterrador establishment político. Y se comprende. Votar a favor de la impugnación no era nada fácil. Les temblaron las corvas. Además, muy humanos, también les interesaba conservar sus sueldos que seguramente no pueden andar abajo de los 200 mil mensuales (aunque se dice que llegan a embolsarse más de 300, algo así como mil dólares diarios). Lo cierto es que debieron haber devengado sus sueldos con más trabajo, con más esmero, con más sentido del honor, con mejores argumentos. ¿Qué le vinieron a decir a las nuevas generaciones los Siete Magníficos del Poder Judicial de la Federación? Que todo se vale. Que se vale hacer trampa. ¿Qué le dicen a un joven mexicano que quiera dedicarse a la política? Que el que transa avanza. Que no está mal comprar votos. El hecho es que su fallo es cosa juzgada. Nada contra la res judicata. Se ha cerrado el circuito de la legalidad, pero no el de la legitimidad. Se ha conseguido armar la coartada de la legalidad inapelablemente. (MILENIO DIARIO, P. 5, DOMINICAL, FEDERICO CAMPBELL)

REVISTAS

LA IZQUIERDA Y SU RETÓRICA DEL FRAUDE/ MOISÉS CASTILLO

En entrevista para la revista Siempre!, Luis Carlos Ugalde, ex consejero presidente del Instituto Federal Electoral (IFE), consideró que el fallo del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) sobre la impugnación a la elección presidencial presentada por el Movimiento Progresista está basado en la ley y en la legalidad. Agregó que "los magistrados revisaron los alegatos y las pruebas para comprobar si esos hechos se habían llevado a la práctica. Es decir, vieron que las pruebas ofrecidas fueran veraces y creíbles, y lo que encontraron fue que todos los alegatos de la argumentación no estaban sostenidos por pruebas. Concluyeron, por lo tanto, que los alegatos eran expresiones dogmáticas, acusaciones sin fundamento y esa es la razón principal por la cual los magistrados desecharon la demanda de anulación y declararon válida la elección". (SIEMPRE!, P. 6-10, MOISÉS CASTILLO)

UNA TRANSICIÓN COMPLEJA/ SERGIO SARMIENTO

Este 5 de septiembre se reunieron en Los Pinos el presidente Felipe Calderón y el presidente Electo, Enrique Peña Nieto. Los mandatarios prometieron que habrá una transición tersa y ordenada. Videgaray, cabeza del equipo de Peña Nieto, permaneció en la residencia presidencial para preparar detalles más concretos con representantes del actual gobierno. Mientras estos equipos preparan el proceso de transición, Andrés Manuel López Obrador sigue cuestionando la legitimidad de la elección. Para este domingo 9 de septiembre tiene preparado un mitin en el Zócalo de la ciudad de México, donde definirá su estrategia concreta. Ricardo Monreal, su representante en la Cámara de Diputados, ha anunciado que promoverá juicios políticos en contra de los consejeros del IFE, y los magistrados del Tribunal Electoral. No hay en esta ocasión, sin embargo, unanimidad en las filas de los partidos de izquierda. El presidente nacional del PRD, Jesús Zambrano, ha señalado que el partido aceptará el fallo del Tribunal Electoral, aun cuando no esté de acuerdo con él. Miguel Ángel Mancera, el jefe de Gobierno electo del Distrito Federal, no dudó en darle la mano al presidente Electo, Peña Nieto, en el Informe de Gobierno de Eruviel Ávila en el Estado de México. Muy lejos de la actitud que tuvo en su momento Marcelo Ebrard, quien durante años evadió al presidente Felipe Calderón en cualquier lugar público. (VÉRTIGO, P. 36, SERGIO SARMIENTO)

**Selección de PRENSA
NACIONAL 2011**

Coordinación de Información y Medios

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



DOMINGO 9 DE SEPTIEMBRE DE 2012

LA TERSURA DE LA TRANSICIÓN/ JUAN GABRIEL VALENCIA

Una transición tersa, más no exenta de ambigüedades y lecturas encontradas: luego de la declaratoria de validez de la elección presidencial emitida por el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, se advirtieron signos de civilidad democrática propios para el optimismo ciudadano y la normalidad política. En su mensaje del lunes 3 de septiembre, el presidente Felipe Calderón llamó a todos a apoyar en lo "esencial" al próximo Presidente de México, el ya Presidente Electo, legal y formalmente, Enrique Peña Nieto. El gesto no es menor, y no ha sido sopesado en su comparativo alcance. En lo público, ahora, Peña Nieto y Calderón se han reunido por lo menos dos veces para fijar los términos de la transición, y vaya uno a saber cuántas veces en privado. Son tiempos y signos democráticos, cabe decir, de decencia política. (VÉRTIGO, P. 37, JUAN GABRIEL VALENCIA)

CAFÉ POLÍTICO/ LA VIDA SIGUE/ JOSÉ FONSECA

Al declarar el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación a Enrique Peña Nieto como presidente Electo, termina el proceso electoral iniciado en octubre del año pasado. Y empieza la transición. Hay muchos indignados, frustrados y desencantados por el resultado electoral. Es algo normal en todas las democracias, lo que no es normal es que un sector importante de las opiniones informadas e ilustradas se niegue a reconocer esa normalidad. En algún momento, quien esto escribe sostuvo que una vez declarada la validez de la elección termina el proceso y que la vida sigue. Tal afirmación hizo estallar la indignación de algunos, aquéllos que viven de la reyerta. Claro que la vida sigue. Acaso, después de las elecciones, ¿no acudieron los niños y jóvenes a las escuelas? ¿Dejó de funcionar el transporte público y privado que transporta a empleados y trabajadores a sus empleos? ¿Dejó la mayoría sus cotidianas preocupaciones para que alcance la quincena? ¿Quién abandonó todo para irse al activismo político? Quizá unos pocos, la mayoría siguió con sus vidas. Eso no es conformismo. Es como cuando fallece un familiar. Días de duelo, pero luego todo vuelve a la normalidad. Eso no significa; indiferencia, sólo que los duelos no pueden ser eternos. Cuando eso ocurre, se seca la vida. Entonces, si ya tenemos Presidente Electo, esperaremos a que tome posesión para acreditar su capacidad, no de gobernar, sino de construir un liderazgo que le quite a los mexicanos la sensación de estancamiento. (REVISTA SIEMPRE!, P.27, JOSÉ FONSECA)

OTROS ÁNGULOS/ COMIENZA LA NUEVA ERA DE PEÑA NIETO/ RAÚL CREMOUX

Los largos, anacrónicos tiempos en que se sustenta la transición mexicana de un gobierno a otro imponen desde el hastío hasta la preparación de programas, planes y acciones que ningún otro país tiene en el mundo. Quizás en el caso contrario está Francia. Entre el día de la elección y la toma de posesión de François Hollande fueron tan sólo nueve días. En nuestro caso, atiborrado de tiempos elásticos, a la larguísima y muy costosa campaña electoral, hay que agregar los tiempos de especulación en los que todo es posible. De hecho, es un año y quizás más el tiempo en que todo parece suspenderse para darle atención al proceso. Por todo esto, es de agradecerse que, apenas cobijado por la legalidad que otorga el Tribunal Electoral, Enrique Peña Nieto haya nombrado a un equipo de transición que permitirá al nuevo gobierno adentrarse en la entraña de los grandes y pequeños asuntos nacionales. (SIEMPRE!, P.28-29, RAÚL CREMOUX)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



DOMINGO 9 DE SEPTIEMBRE DE 2012

PALABRAS MAYORES/ CIRCO DE TRES PISTAS/ CARLOS E. URDIALES

El autor comentó que entre los deslindes alrededor de Andrés Manuel López Obrador, “el de Marcelo Ebrard llama la atención; cuidadoso, inteligente y claro, dice que en lo personal no le gusta la resolución final del Tribunal Electoral pero que, como hombre de poder, no tiene más que respetar la ley, y eso es que asume cabalmente que el único Presidente de este país no es López Obrador. Desde Italia, el jefe de Gobierno se deslinda o comienza a marcar una distancia que quizá nunca más se cierre entre él y su antecesor en el gobierno de la ciudad de México. Sin senaduría ni diputación de por medio, Ebrard encontró acomodo en un puesto internacional sobre vivienda auspiciado por la ONU, que le brindará refugio y ocupación política en el corto plazo. (SIEMPRE!, P. 40-41, CARLOS E. URDIALES)

EL ENGAÑO ESTABA EN OTRO LADO/ JAIME SEPTIÉN

Tras una larga y aceitosa calificación, el 31 de agosto se acabó el proceso electoral del 1 de julio. No sé si esa práctica cunda en otros países. Lo dudo. Que en México nos tardemos dos meses en contar los votos, significa que todo el dinero que hemos gastado en perfeccionar las instituciones que cuidan las elecciones ha sido, más o menos, en vano. Con ábaco sería más ágil, el conteo. El total de las impugnaciones presentadas por el grupo que lidera López Obrador fueron improcedentes. Tal vez, como dijo un analista, porque se trataban de impugnaciones anecdóticas. Tal vez por esa incongruencia de la izquierda mexicana, que toma todos los puestos que ganó en la misma elección en que desconoce los que perdió. Lo cierto es que la panza de las urnas no era el lugar indicado para investigar. El engaño estaba en otro lado. Un país con 19 millones de personas que padecen hambre, 500 pesos, una despensa, un bulto de cemento, una lámina para guarecerse de la lluvia, son suficientes estímulos para prestar el voto a un partido en específico. No digo que solamente al PRI, porque todos hacen lo mismo. Digo que el PRI ganó la partida del hambre. Tuvo más recursos para repartir. Los votos son reales. Casi 20 millones para un candidato como Enrique Peña Nieto, son muchos millones de votos. Yo nunca había visto tal propaganda previa a los comicios sobre la libertad de votar, la confianza con que se tenía que hacerlo y lo cuidadosas que iban a estar estas elecciones. Como tampoco había oído jamás tantas loas y gracias de parte del IFE, del TRIFE (sic), del PRI y de cámaras y estructuras corporativas, a la limpieza, ejemplaridad y capacidad de organización de los mexicanos para tener elecciones-modelo en el mundo. Siguiendo el pensamiento de Enzensberger, la industria mediática trabajó a la perfección un ambiente en el que sería locura hablar de fraude. Todo lo concentró en el interior de las urnas. En el conteo de votos. En una democracia cuantitativa. (REVISTA SIEMPRE!, P.84-85, JAIME SEPTIÉN)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



DOMINGO 9 DE SEPTIEMBRE DE 2012

EDITORIAL/ LA CALLE/ BEATRIZ PAGÉS

El Primer Informe de Gobierno de Eruviel Ávila estuvo plagado de señales políticas. La primera y más importante de ellas, dentro de un contexto social en el que hay 52 millones de pobres, es que el mexiquense dio un mensaje desde la calle. Hizo hablar al niño invidente y al escolar descalzo, a la mujer desempleada, al joven recién egresado y al ciudadano agredido por la inseguridad. La segunda señal es que Enrique Peña Nieto, presidente Electo, compartió los asientos con militantes y simpatizantes del PRD: Graco Ramírez, futuro gobernador de Morelos; Javier González Garza, hombre cercano a Cuauhtémoc Cárdenas, hoy asesor de Marcelo Ebrard, y Miguel Ángel Mancera, próximo jefe de gobierno del Distrito Federal. Los cuatro se saludaron con respeto y naturalidad. Se reconocieron políticamente; abrieron, con el gesto, puertas y ventanas para la colaboración. La presencia de los perredistas en un acto eminentemente priísta, encabezado por Peña Nieto, representó sin duda la aceptación que hace esa parte de la izquierda del fallo emitido por el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. A estas señales deben agregarse otras. Por ejemplo, la civilidad con la que Felipe Calderón y Peña Nieto han comenzado a pactar el cambio de poderes. Decir esto, en otro país, sería una obviedad, pero dentro del primitivismo político nacional donde "lo cortés sí quita lo valiente" y donde muchos apostaban y siguen apostando al "fin del mundo" -porque no ganaron ellos-, representa un cambio importante, cierta evolución, de la cultura democrática. (REVISTA SIEMPRE!, P.4-5, BEATRIZ PAGÉS)

A CONTRACORRIENTE/ A GOBERNAR CON "LAS IZQUIERDAS COMO ENEMIGAS"/ RENÉ AVILÉS FABILA

Quedó claro para la inmensa mayoría del país que Enrique Peña Nieto resultó electo presidente de México, ya le entregaron su Constancia de Mayoría sin ningún voto del Tribunal Electoral en contra. La reacción del PRD y de los demás partidos que forman un frente común alrededor de Andrés Manuel López Obrador ha sido de rechazo y de protestas, de acusaciones de fraude y de llamados a la "revuelta", algo irresponsable e ingenuo. Pero poco a poco la postura hostil hacia el nuevo presidente ha venido a menos. Muchos recuerdan el fracaso que resultó la toma de posesión de la "presidencia legítima", el ridículo que representaron en el Zócalo y la toma del Paseo de la Reforma, para terminar seis años después llamando presidente de la República a Felipe Calderón, al que durante esos mismos años denostaron y calumniaron. Es por eso que ahora, con un enorme capital político en el bolsillo y con muchos "izquierdistas" que desde ahora aspiran a ser presidentes de México, se manejan con mayor cautela. Sin embargo, queda el núcleo, el grupo de los duros, de los cerrados, de aquéllos que sienten que se les movió el piso y que se les escapó la oportunidad de llegar al Poder Ejecutivo y conducir el país. De allí saldrán de manera permanente las acusaciones para Peña Nieto y la "mafia del poder" que de nuevo le arrebatara la Presidencia a López Obrador. (REVISTA SIEMPRE!, P.38-29, RENÉ AVILÉS FABILA)

LA POLÍTICA ME DA RISA/ TODOS LOS HOMBRES DEL PRESIDENTE...ELECTO/ YAZMÍN ALESSANDRINI

La espera terminó. El Tribunal Electoral concluyó su labor respecto a la elección federal del 1 de julio, entregando a Enrique Peña Nieto, abanderado de la coalición Compromiso por México la constancia que lo acredita como presidente Electo de los Estados Unidos Mexicanos para el periodo comprendido del 1 de diciembre de 2012 al 30 de noviembre de 2018 (¡seis añotes!), y el mexiquense de inmediato puso manos a la obra. A grandes rasgos, el futuro presidente de todos los mexicanos designó a 45 personajes (37 hombres y 8 mujeres) quienes serán los encargados de la importantísima responsabilidad de elaborar la radiografía y el diagnóstico acertado sobre el país que recibirá Peña Nieto, dentro de poco más de dos meses, de los históricos protagonistas de la fallida alternancia que alejó al Revolucionario Institucional durante 12 años de Los Pinos. (REVISTA SIEMPRE!, P.45, YAZMÍN ALESSANDRINI)

**Selección de PRENSA
NACIONAL 2011**

Coordinación de Información y Medios

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



DOMINGO 9 DE SEPTIEMBRE DE 2012

EN ESTADOS UNIDOS, POLÍTICOS CIEGOS, SORDOS, INSENSIBLES.../ JOSÉ GIL OLMOS

En entrevista, Javier Sicilia, poeta y líder del Movimiento por la Paz con Justicia y Dignidad, comentó: "Tuvimos que salir del país para que se escuche el dolor y la denuncia de la falta de palabra del gobierno de Felipe Calderón con las víctimas, que han sido sistemáticamente traicionadas y rebajadas por el gobierno. La Ley de Víctimas que trabajamos y se presentó en el Congreso de la Unión es la que tiene que aprobarse, no la de Calderón. También se tiene que hacer el memorial, como lo quieren los agraviados, no el de Calderón". En ese sentido, el reportero cuestionó: "El hecho de que Calderón haya mandado la iniciativa de Ley de Víctimas mientras la caravana recorría Estados Unidos y el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación avalaba el triunfo del priísta Enrique Peña Nieto, ¿fue intencional?" La respuesta del activista fue: "Es un insulto, una burla más de Calderón. Sabe bien que estamos haciendo un esfuerzo inmenso por poner el acento en la agenda de la paz, pero él está por seguir absolutamente la guerra y la alimenta más. Su iniciativa rebaja a los agraviados, porque para él no hay más que víctimas del delito. Pero no es así: aquí hay víctimas de la guerra y del abuso del poder. Esa es la ley que defendemos y que aprobó el Senado". (PROCESO, P. 29-31, JOSÉ GIL OLMOS)

FALLAN LOS HOMBRES/ EL MUNICIPIO MEXICANO NO FUNCIONA/ JORGE CARRILLO OLEA

En un apartado de su artículo, el autor comentó: "El Tribunal Electoral es un sostén de la democracia electoral, pero no como recién dio muestras. En más de mil páginas de dictamen final, no reconoció una sola debilidad del sistema. Ni una paja de irregularidad a los ganadores. Laudos perfectos sobre la lógica imperfección que tiene un proceso. Discursos inaccesibles y eternos. El lenguaje corporal lacayo por versallesco del presidente al entregar el primer premio. ¡Un frustrante final!" (SIEMPRE!, P. 56-57, JORGE CARRILLO OLEA)